

EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareños y guanacastecos

EDITOR,

La Imprenta "La Costeña"

AÑO III

Puntarenas, Costa Rica, miércoles 4 de Octubre de 1916

Núm. 392

EL MANIFIESTO DEL DOCTOR IRIAS

Nada de cierto se sabe de lo que ocurre en Nicaragua, con motivo de la comedia eleccionaria representada el domingo pasado con la ayuda armada del Gobierno yanqui, gran patrocinador de las revueltas que ocurren en los países indo hispanos, si descartamos, como debemos descartar el telegrama de Diego Manuel Chamorro, ministro de Relaciones Exteriores y tío de Emiliano del mismo apellido, favorecido con la seudopresidencia, precio de la participación que tuvo en la venta de su patria.

Tenemos a la vista el manifiesto que el doctor don Julián Iriás dirigió el veinticinco de Septiembre al pueblo de Nicaragua. Es un documento enérgico y lleno de patriotismo, que no publicamos por ser muy extenso.

Con la franqueza que tanto caracteriza al jefe y candidato de los liberales se dirige a los centroamericanos explicándoles la conducta que siguió como representante del partido liberal nacionalista.

En la imposibilidad de publicarlo todo, insertaremos los puntos más salientes del manifiesto:

"Es un hecho indiscutible, a la faz de toda la América que desde la injustificable caída del presidente doctor don José Madriz, el partido conservador en el poder ha sometido a la República al tutelaje del Gobierno americano, afectando hondamente los vitales intereses nacionales: autonomía, integridad territorial, riquezas naturales y la vida económica y administrativa, en toda su amplitud.

"Ante esa situación tan grave, el liberalismo, siempre apto para asumir conscientemente la responsabilidad de sus actos, ha buscado nuevas orientaciones desahuciando los procedimientos de las guerras civiles, que siempre han puesto en práctica nuestros adversarios y que traen consigo el aniquilamiento de la riqueza nacional, el sacrificio cruento del pueblo y la corrupción y sostenimiento de gobiernos de píticos, reñidos con cuanto se pueda aspirar en la vida civilizada de las naciones libres.

"Nuestros enemigos políticos han creado una atmósfera de prejuicios y errores, en el Gobierno de Washington, respecto al problema político de Nicaragua; y no fué por un reprochable optimismo, que me esforcé con toda la intensidad de mis aspiraciones patrióticas, en representación del liberalismo nicaragüense, por despejar las brumas que obscurcían el porvenir de mi Patria, y poder conducirla a la prosperidad, proporcionándole una vida genuinamente autónoma y un régimen constitucional de garantía para todos los partidos políticos, así como también para los actos civiles de nacionales y extranjeros y para nuestras relaciones internacionales.

"Con tan laudable y trascendental propósito, en mi primera entrevista con el Excelentísimo Secretario de Estado señor Lansing, tuve la honrosa oportunidad de hacerle presente los sentimientos, ideas y tendencias políticas de mi partido, con relación a la situación en que se hallaba colorado, y de elevar al ánimo del Gobierno americano la convicción de ser Nicaragua un pueblo consciente e idóneo para el ejercicio de sus fueros de Nación libre e independiente; y fué muy satisfactorio para mí haber obtenido una aceptación franca de la tesis patriótica que sostenía.

"En distintas ocasiones manifesté a la Secretaria de Estado americana, que si para el logro y mejor suceso del bien que perseguía para Nicaragua, era un obstáculo mi candidatura a la presidencia de la República, yo estaría siempre dispuesto a renunciar esa designación, por más que halagara mis aspiraciones personales, puesto que el problema nicaragüense era de Patria y no de partidos, y menos aún de intereses individuales; y se me contestó que a los ojos de aquel Gobierno ningún ciudadano nicaragüense podría ser inconveniente para la realización de un plan de justicia, libertad y legalidad, con tanto mayor motivo cuanto que el señor presidente Wilson, desde hacía mucho tiempo, venía haciendo espontáneas declaraciones en el sentido de cooperar al establecimiento de gobiernos que fueran el resultado de la genuina expresión de la voluntad nacional.

"La promesa que hizo el Gobierno americano de interesarse porque reapareciera en este país un gobierno constitucional, electo en comicios libres, sin restricciones, está en pugna irreconciliable con las últimas declaraciones hechas por el señor ministro americano doctor don Benjamín L. Jefferson, las cuales han sido ya publicadas en la prensa de esta capital.

"En esas declaraciones se hace constar semi-oficialmente que la libertad de elegir su presidente concedida al pueblo de Nicaragua está limitada a sólo el caso de que el candidato sea del agrado del Gobierno de los Estados Unidos y se comprometa previamente a aceptar condiciones nada decorosas y en un todo contrarias a nuestros derechos de ciudadanos y a la autonomía e independencia de nuestra Patria."

Simpático proyecto

A la Junta de Educación de esta ciudad ha sido presentado por don Adriano Urbina un proyecto por demás simpático, puesto que se trata nada menos que de estimular a los escolares. Consiste el referido proyecto en crear una beca para el alumno que haya cursado todos los grados de enseñanza primaria, obteniendo en todas las asignaturas las mejores calificaciones, lo que se justificará con las notas mensuales obtenidas.

Una de las condiciones indispensables para obtener la beca es la de que el alumno sea un pobre que sus padres no puedan costearle la educación superior.

El alumno favorecido con la beca, que se adjudicará después de haber sufrido un examen minucioso, tendrá derecho a que la Junta de Educación le costee la enseñanza superior en uno de los planteles de San José.

El proyecto es por demás atrayente y viene a llenar una necesidad desde luego que en Puntarenas muchos jóvenes pierden su porvenir por carencia de recursos con qué continuar sus estudios.

El único inconveniente que le vemos al proyecto es el que se refiere a la escasez de fondos de la Junta, pero haciendo un sacrificio o gestiones con el Gobierno para que corra a cargo de la Nación el gasto, se puede dejar establecida esa beca que, como decimos, es de verdadero estímulo para los escolares.

Merece sinceras felicitaciones el autor del proyecto, y nosotros no se lo escatimamos.

Alumbramiento

Con toda felicidad dió a luz un hermoso niño doña Catalina de Pérez, esposa de nuestro estimado amigo don Anselmo Pérez.

Que el ángel de la dicha bata siempre sus blancas alas sobre la cabeza del recién nacido.

A sus padres nuestra enhorabuena.

El padre Carmona

Uno de estos días volverá a hacerse cargo del curato de Puntarenas el presbítero don J. Daniel Carmona, persona que disfruta de grandes y legítimas simpatías entre nosotros.

Están de plácemes los feligreses.

Se salvó el honor

El domingo fué para nosotros, los ticos, que hemos seguido paso a paso el proceso eleccionario de Nicaragua, de verdadera ansiedad.

Aunque sabemos que los jefes del partido liberal recomendaron a los ciudadanos la completa abstención en las elecciones, recomendación que está confirmada en el manifiesto lanzado al país por el doctor Julián Iriás y que se encuentra en esta redacción a la vista de quien lo desee, y que tal consigna sería atendida por los afiliados al gran partido, en vista de los atropellos cometidos por los americanos para imponer a Emiliano Chamorro, sin respetar lo más sagrado del ciudadano, el pueblo de todos los lugares del país, hizo después de las nueve de la mañana, acto de presencia, y olvidando la consigna, se lanzó a defender su derecho conculcado.

De mensajes telegráficos que hemos visto, se desprende que el liberalismo, no pudiendo soportar tantas humillaciones, se ha levantado en armas, encendiendo la chispa de la revolución más encarnizada, es cierto, pero no menos grande y santa.

Es posible que las elecciones ese día hayan sido suspendidas, y es posible también que a estas horas corra por las calles de Managua, León y Granada torrentes de sangre hidalga, sangre de héroes que han preferido la muerte a la esclavitud.

El doctor Iriás, consciente de lo noble de la causa que sustenta, se encuentra en León al frente de sus huestes, en tanto que Emiliano Chamorro se ha visto precisado a refugiarse en la casa del ministro de Norte América, Jefferson.

La levantada actitud de los liberales causa honda satisfacción a Centro América y al mundo entero, porque demuestra que la noble Nicaragua no es un país de ilotas y que por el contrario saben sus hijos apreciar su libertad.

Después de esta contienda, cualquiera que sea el resultado, el partido liberal podrá decir como Francisco I: Todo se ha perdido, menos el honor.

Regreso

Regresó el domingo, de Nicaragua, en el vapor "Salvador", nuestro estimado amigo don Moisés Aguilar, agente de la compañía de seguros "El Hogar."

En el tren de la mañana de hoy partió para San José.

San Francisco

Hoy cuatro de octubre es el día de San Francisco de Asís, onomástico de nuestro apreciable amigo don Francisco Luis Enríquez, a quien deseamos todo género de felicidades.

El saludo lo hacemos extensivo a los demás amigos que llevan ese nombre.

Enlace

El jueves último contrajeron matrimonio en Liberia nuestro estimado amigo don Miguel Céspedes y la bella señorita Mercedes Emilia Rodríguez.

Debido al luto que lleva el novio por la reciente muerte de su señor padre la ceremonia nupcial se celebró en el seno de la familia.

Los recién casados se han trasladado a Puntarenas, donde fijarán su hogar.

Deseamos dichas sin cuento a los contrayentes.

Folleto

A nuestra mesa de redacción ha llegado un folleto editado por el Departamento Sanitario Escolar del que es Jefe el Dr. Louis Schapiro, y que contiene todos y cada uno de los trabajos practicados por las diferentes secciones del mencionado Departamento, durante el curso lectivo de 1915.

Trae el folleto muy interesantes datos respecto a las enfermedades predominantes en los niños.

Agradecemos el envío.

C. espina Oriental

Loción para el cabello

Puerto de Puntarenas

Entradas de travesía

Día 1º

A las once de la noche fondó el vapor inglés "Salvador", procedente de Salina Cruz y escalas.

Pasajeros

A. López Pereira, Ramón de Peón, Sor García, Rafael Jugo, Francisca Salamanca, Gonzalo Boza, Alberto Hirsch, doctor Octavio Cortés, Herminia de Cortés, Argentina Cortés, María Blenda de Falla, doctor Rodolfo Espinosa, Rosa A. de Espinosa, Arthur E. Remington, Moisés S. Aguilar, Francisco Alvarado C., José Floripe, Rubén Guerrero, Justo Rocha, Emilio Alvarez, Rafael Burboza.

Correspondencia: 10 sacos.

Carga: no trajo.

El mayor pozo de petróleo

El pozo de petróleo más grande del mundo está en Rusia, y lo descubrió hace pocos años un tártaro llamado Tagiev en un terreno que tenía arrendado en las inmediaciones de Baku, junto al mar Caspio.

Al principio arrojaba petróleo a razón de 11,000 toneladas al día, es decir, más que cualquiera de los 25,500 pozos que hay en América y más que producían en junto todos los millares de pozos de otros países.

Visto desde Baku, el surtidor de petróleo se asemejaba a un inmenso pilar de humo y formaba en lo alto grandes nubes de aceite que el viento desparramaba hasta más de doce kilómetros de distancia. Toda la región circundante se inundó de petróleo, y los habitantes tuvieron que huir para salvar la vida.

A los cinco días cambió el viento y la lluvia de petróleo co-

menzó a caer sobre Baku, formando un gran lago azul oliváceo en la plaza del Ayuntamiento. El ruido del pozo era ensordecedor y obligó a suspender todos los trabajos.

Se intentó cubrir el pozo con un tejadillo muy resistente, pero el aceite cargado de arena salía con tal ímpetu, que horadaba en pocas horas las gruesas planchas de acero que se pusieron para cubrirlo.

En vista de la inutilidad del procedimiento se taponó el pozo con un enorme mástil que pesaba setenta toneladas, pero a las veinticuatro horas salió despedido como un corcho de una cerbatana y el chorro volvió a saltar hasta cien metros de altura.

Por último se pudo regular el rendimiento del pozo, pero ya se había desperdiciado petróleo por valor de veinticinco millones de pesetas.

SASTRERIA

DE TEODOMIRO ACUÑA

Este establecimiento ha sido trasladado a la Calle del Comercio entre las oficinas del Correo y la Eureka.

Lo que me es grato manifestar a mi numerosa clientela y al público en general, en la seguridad de que, tanto unos como otros, encontrarán en dicho Establecimiento elegancia en el corte, esmero y prontitud en el despacho de las obras que se me encarguen y amabilidad en su propietario.

La guerra europea no será motivo de alterar los precios que ha tiempo tengo establecidos, con la mala situación pecuniaria por que atravesamos.

El propietario

TEODOMIRO ACUÑA

LUZ

Por ser imprescindible para la buena marcha de la Empresa, me permito avisar al público que en lo sucesivo, a partir del presente mes, el pago de mensualidades de luz eléctrica deberá efectuarse cada abonado en esta oficina, del día último al cuatro del mes siguiente. La oficina estará abierta todos los días de la 1 a las 5 p. m. y se considerará retirado del servicio a todo el que no cancele su mensualidad antes del día 4 del mes siguiente al vencido.

Todo arreglo para instalaciones nuevas, aumento o disminución de luces, lo mismo que las quejas por mal servicio deberán hacerse a la oficina. Los empleados de la Empresa no tienen obligación de atender peticiones de particulares, si éstas no han sido hechas previamente en la oficina de la Empresa.

p. Empresa de Luz Eléctrica de Puntarenas,

MAX RUDIN

PANALA
EL PALUDISMO (malaria) destruye el PANALA.
DESTRUYE EL PALUDISMO
RÁPIDA Y EFICAZ
No contiene Quina en ninguna forma

Adolfo Irujo Rivera de Camuy P. R. escribe:—El Dr. Aud. nos informó que ha usado la Pan-ala en varios casos de Paludismo con muy buenos resultados.

El Dr. John D. Brown de San Juan, Puerto Rico escribe:— Mayo 25 de 1909. Tengo mucho gusto en testificar los excelentes resultados obtenidos con la Pan-ala en casos de fiebres palúdicas.

BOTELLAS GRANDES Y CHICAS EN TODAS LAS BOTICAS
DAVIS & LAWRENCE CO.
NUEVA YORK

FERROCARRIL AL PACIFICO

Desde el próximo sábado 1º de julio y hasta nuevo aviso los trenes de pasajeros de Puntarenas y Esparta saldrán media hora antes de la hora indicada en el Itinerario, o sea a las 7.30 a. m. y 7 a. m. respectivamente.

San José, 29 de junio de 1916

ISAAC ZUÑIGA M.

Agente General.

Sección comercial

Cotización de hoy

Arroz en sacos qq. c	15 50
— — petacas	15 50
— del país	14 00
Almidón de yuca	16 00
Azúcar	15 00
Ajos	25 00
Alpiste	40 00
Aceitunas doc.	7 00
Bacalao caja 40 lb.	20 00
Cebollas del país qq.	30 00
Cueros de res	65 00
Café 1a	28 00
— 2a	23 00
— 3a	17 00
Cerveza Budwiser, barril	60 00
— Pabst	55 00
Cognac caja	57 00
Canfin Stella	15 00
Caucho qq.	80 00
Dulce pequeño	8 00
— grande	9 50
Frijoles negros	18 00
— blancos	00 00
— colorados	28 00
Fósforos lata	30 00
Fideos caja	2 25
Gasolina lata	7 00
Harina Cruz Blanca qq.	14 00
— Volcán	13 50
— Dayton	13 25
— León	14 50
— Flecha, bulto de 2 qq.	30 00
Jabón Roiz	6 50
Jamón	90 00
— del Diablo, caja	8 50
Manteca del país, lata de 40 libras	24 50
Maíz fanega	24 00
Macarrones caja	2 25
Ostiones	19 00
Piel de venado qq.	85 00
Papas	7 50
Pescado seco	00 00
Plumas de garza onza	18 00
Papel de envolver, bulto	17 00
— sacos qq.	40 00
Queso fresco	35 00
— seco	35 00
Sal 50 kilos	8 00
Suela qq.	75 00
Salsa de tomate doc.	8 00
Salmón caja	23 00
Tabaco, General qq.	95 00
Té negro lb	2 00
Vino blanco caja	18 00
— tinto	14 00
— Jerez Jelber	22 00
— San Rafael	32 00
Velas Roiz	9 50

Pedro Quiros Sanchez

Propietario del conocido

HOTEL PEKIN

Cantina bien surtida.

Servicio esmerado.

— Precios módicos —

MOTOR

En buen estado se vende uno de tres caballos de fuerza.

Para informes en la administración de "El Correo de la Costa".

Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala — Nicaragua y Costa Rica —

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en su oficina, frente a LIZANO & COIN

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLEGITO

Materiales para embarcaciones; pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro. Toda clase de herramientas para artesanos

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

Definitivamente

he establecido en esta ciudad mi despacho de

ABOCACIA y NOTARIADO

OFICINA: junto a la barberia de don Moisés Montero

Antonio Segura

LA POLAR

FABRICA DE VELAS

— DE —

CESAREO G. GARCIA

La que más vende, la que mejores velas elabora y la que mejor atiende a sus favorecedores.

San José

Oficina de Agencias y Comisiones

— DE —
ERNESTO ORTIZ
San José

Atiende órdenes por correo y telégrafo
Cable: **ERTIZ**
Agencia de "El Correo de la Costa".

"LA PRIMOROSA"

Sarkis M. Brals
PROPIETARIO

Este establecimiento se ha trasladado al local que ocupó LA BOLA DE ORO, entre las calles del Comercio y del Muellecito, y ha ensanchado la esfera de sus negocios adicionándole Taquilla, Vinatería y Pulpería.

Como siempre, amabilidad, buen trato y precios módicos.
Puntarenas, agosto de 1916.

LA EUREKA

Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES
INTRODUCIDOS AL PAIS

— Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. —

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos etc. son atendidos con esmero por el Administrador, FERNANDO MAGEL.

JUAN MAXIMO GRIS

SE COMPRAN PIELES DE TERNERA, PEQUEÑAS,
DE LAS QUE NO SIRVEN PARA LA EXPORTACION

Pago a razón de 35 y 40 céntimos la libra,
según tamaño.

Dirigirse a don Mariano Fuentes
al lado del Muellecito

PUNTARENAS

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-
MENTE PREPARADA EN EL INGENIO "EL TEMPISQUE".
LA VENDE SU AGENIE

Manuel Burgos

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

Zapatería de Francisco Wong

LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO

Materiales de primera calidad. — Precios económicos.

Se atienden órdenes.

COMPañIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José — — — Costa Rica

LUIS CASALVOLONE
Agente en Puntarenas.

-- Teodoro Roiz --

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

✻ POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE ✻

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir,
hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en
caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00
adquiere usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Bolsón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO
RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES
Precios de situación

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote
en bultos o aserrada para construcciones

La Magnolia

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

Cable: "LIZCOIN" — Puntarenas, C. R. — Apartado No. 48

DE TODA CLASE DE MERCADERIAS EN GENERAL

IMPORTACION Y EXPORTACION

BAZAR FRANCÉS
Avenida 1ª Oeste

EL BUEN GUSTO
Frente al Cuartel

LA REINA
Plaza No. 12 del Mercado

LIZANO & COIN

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes

PUNTARENAS. COSTA RICA

CORREO DE TEATROS

Sin disputa será de gala la sesión de Cine que la Empresa Lezama Hermanos prepara para mañana jueves en el "Salón Pathé"

Un gran acontecimiento será la proyección de la cinta intitulada "La Gloria," que es, según testimonio de acreditados cronistas de espectáculos, sencillamente grandiosa.

En esto de Cines la experiencia nos viene demostrando que, en cuanto a arte, en presentación y elección de paisajes son las casas italianas las que se llevan la palma.

"La Gloria" es una de esas cintas que tanto por el asunto como por los pintorescos lugares donde se desarrolla arranca frenéticos aplausos, y desea el espectador que la proyección se repita para volver a admirar tantas bellezas.

Si a esto añadimos que el papel del protagonista está a cargo de artista tan inconmensurable como Fabo Mari, que está reputado como uno de los más grandes actores de Italia, el triunfo queda descontado.

La cinta "La Gloria" es de gran precio, como lo son todas las que están comprendidas en la serie de gran arte, mas los empresarios no han alterado, en obsequio al público que con tanta constancia les favorece, el valor de las localidades.

Para la sesión de mañana

rigen los precios económicos de las anteriores.

Las personas que se precian de amar el arte en todas sus manifestaciones, acudirán al Salón Pathé.

La medida del entusiasmo que el solo anuncio de la proyección de "La Gloria" ha despertado en Puntarenas, nos da el hecho de que la Empresa del "Salón Pathé" había vendido esta tarde la mitad de las localidades. Esto nos hace presumir que el lleno será tan grande como el del domingo.

**

El "Salón Mascota" no se queda atrás. Proyectará la cinta «Mi pequeño Babby», impresionada por la eminente actriz Francesca Bertini, una de las de mayor renombre del teatro italiano.

"Mi pequeño Babby" pertenece al género de alta comedia, de esas obras que en el desempeño necesitan de artistas de primera fila y gran riqueza de vestuario.

El argumento de tan interesante obra ha sido publicado en la Prensa josefina y del desarrollo todos los que han visto la proyección hacen grandes elogios.

Este será otro de los grandes acontecimientos que nos brindan mañana las Empresas de Cine establecidas en Puntarenas.

La salvación de un niño

Ayer por la tarde cayó en una poza, que está en las inmediaciones del aserradero de don Pedro Canale, un niño como de cinco años, hijo de don José María Garía. Ninguna persona lo vio caer.

Quiso la fortuna que pocos momentos después don Pedro Canale se acercara por ese lugar, a preparar un bote, y viera al niño completamente asfixiado. Muy alarmado el señor Canale, sacó el cuerpecito del infante, lo llevó a su casa, en donde se le estuvo conteniendo la respiración artificial; se llamó al médico quien aprobó los procedimientos, y al cabo de cinco minutos el pequeño dió un grito y arrojó gran cantidad del agua que había ingerido.

Esa fué su salvación que debe a los esfuerzos y a los humanitarios sentimientos del señor Canale, a quien calurosamente felicitamos por su noble acción.

Crespina Oriental

Todas las boticas la venden

Latigazo

Ese es el seudónimo que aparece respaldando una correspondencia de Chomes, disparada de manera burda y sin sentido en el otro periódico local número 2685 contra el agente principal de Policía de allí. Por la circunstancia de ser don Francisco Sandino amigo mío, me ocupé de la tal correspondencia que bien poco es el daño que le hace, y que él mirará sin duda con el más profundo desprecio, dada su procedencia.

Los argumentos de "Latigazo" no pueden ser más ridículos. Que no tiene ortografía, que sirvió en un hotel; que cuando se le busca no se halla en la oficina, que trató de capturar a Aser y no a Abel; en fin, otras tantas ridiculeces así por el estilo nacidas, por supuesto, del cerebro alcohólico del maestro Menéndez y Pelayo y envueltas en la maledicencia. Oiga señor maestro: de la gramática, ignora Ud. que "los hombres más grandes que la Naturaleza ha producido no se hicieron en cunas de oro y marfil como dice Rodrigo de Caro del divino Teodoro." Uno fué hijo de una mujer pobre, otro de un soldado, aquél de un leñador, éste de un cardador de lanas, y basta de ilustrarlo más señor maestro Menéndez y Pelayo: yo pregunto, ¿qué de humillante tiene que Francisco Sandino haya servido de cantinero en un hotel? ¿No ganaba honradamente acaso, su salario allí? Mi amigo Sandino no ha dejado jamás un rastro obscuro por donde ha pasado a pesar de no ser una "estrella luminosa." Sus actos han sido correctos y bien clara y limpia está su hoja de servicios durante el tiempo que ha desempeñado como empleado público. No puede decirse lo mismo de su artero enemigo, a quien pienso dismantelar en cuanto aporte algunos datos que necesito, y que mientras él se dirige a "El Pacífico" yo lo aguardo en "El Correo de la Costa", chilillo en mano, para castigar su mala fe y gratuita osadía.

EMIRO KASTOS

Crespina Oriental

No debe faltar en el tocador de toda dama

Servicio Marítimo

A principio del mes de Octubre próximo establecerá un servicio constante, visitando todos los puertos de la República en las costas del Pacífico, inclusive Golfo Dulce, la hermosa y cómoda lancha de gasolina y vela

BARRANCA

construida recientemente, con capacidad para veinte toneladas de carga. El precio que se cobrará por fletes será el de situación.

PARA INFORMES DIRIGIRSE A

Magdaleno Bustillo

EMPRESA DE NAVEGACION

Rudín y Jiménez

Las mejores y más rápidas lanchas en el Golfo de Nicoya

SERVICIO DE NAVEGACION ENTRE TODOS LOS PUERTOS DEL GOLFO

PRECIOS ECONÓMICOS

BUEN TRATO

BUEN SERVICIO

La lancha OLGA muy pronto estará al servicio. Veinte kilómetros por hora. Treinta caballos de fuerza. Muy cómoda para viajes expresos.

Dirigir correspondencia postal y telegráfica a

Raúl Jiménez—Puntarenas.

¿Qué es SULFUROL?

La pomada IDEAL para curar cualquier picazón por grave que sea

Pídalo en todas las Boticas

Depósito—Farmacia Universal.

Doctor Alberto López

Médico y Cirujano

SANTA CRUZ.

GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general.

Cuenta con un botiquín bien surtido para el despacho esmerado de recetas que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — PRECIOS MÓDICOS.

LA BOTA DE ORO

— DE —

José Martínez Mata

¿Quiere usted calzado fino, cómodo y elegante? La zapatería LA BOTA DE ORO se lo brinda todos los días a precios de situación.

La numerosa clientela acredita la bondad de los materiales, el corte irreprochable y el esmero en la confección. Hormas a elección del cliente. Duración garantizada.

Calle del Comercio — Frente Sur del Mercado

Fábrica de refrescos

:: SOTO & RAVEN ::

Agencia de la Cervecería TRAUBE

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país por su sabor y pureza

DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza

Agradecimiento

Pedro Campos y señora tienen la gran satisfacción de rendir sus más expresivos agradecimientos a todas aquellas personas que con su presencia dieron mayor realce a la ceremonia de la boda de su hija Petronila con don Gabriel Sáenz, y particularmente Valle, señoritas Arce; señorita Adela Sandino; señoritas Angulo; doña Elisa de Sánchez y don Ricardo Calvo, por su cooperación en el arreglo del local y atenciones para con la novia.

COCINA

Se compra una cocina de hierro, pequeña y usada que esté en buen estado.

Informarán en la administración de "El Correo de la Costa."

JUAN MANUEL RODRIGUEZ

Abogado y Notario Público

Despacha en su oficina frente al parque La Victoria, lado Oeste.

Crespina Oriental

Es Crespina Oriental la incomparable

Excelente!!

USE

Bálsamo Pulmonar

DE ALLEN

(ALLEN'S LUNG BALSAM)

PARA

TOS Y RESFRIADOS

Y EN GENERAL PARA TODA AFECCIÓN SIMILAR.

No contiene ninguna droga perniciosa y se puede usar sin temor por todo el mundo.

Se encuentra en cualquier país del globo.

Tres tamaños Precios cómodos

Davis & Lawrence Co., Nueva York.

SALON MASCOTA

Jueves 5 de Octubre de 1916

— GRAN ACONTECIMIENTO ARTISTICO —

Proyección de la jocosa comedia interpretada por la bella artista italiana FRANCESCA BERTINI, dividida en cinco grandes partes

Mi pequeño Babby

el acontecimiento artístico de mayor resonancia de la Cinematografía moderna, en la cual el genio creador de la eminentísima actriz triunfa de manera definitiva.